

Sustainability Award 2026

Das Bundesministerium für Frauen, Wissenschaft und Forschung (BMFWF), das Bundesministerium für Land- und Forstwirtschaft, Klima- und Umweltschutz, Regionen und Wasserwirtschaft (BMLUK) und die Akademie der bildenden Künste Wien vergeben für 2026 einen Preis zur Schaffung einer Trophäe | Preis-Skulptur in vierfacher Ausfertigung für den *Sustainability Award*. Diese Auszeichnung wird österreichischen Hochschulen verliehen, die die Prinzipien der nachhaltigen Entwicklung in ihren Institutionen und in Prozessen vorbildhaft umgesetzt haben. Der *Sustainability Award* wird im Rahmen eines bundesweiten Wettbewerbs alle zwei Jahre in vier Kategorien vergeben: Lehren, Forschen, Verankern und Kooperieren.

Ab 2026 soll eine neue Trophäe gestaltet werden, die ein zeitgemäßes Verständnis der Prinzipien von nachhaltiger Entwicklung sowie von nachhaltigen Initiativen im Hochschulbereich repräsentiert. Sie soll als Multiple auch in den Folgejahren (max. zehn) reproduzierbar sein.

Preisgeld

Der Preis umfasst ein Preisgeld von 3.000 Euro sowie eine Vergütung für Materialkosten in Höhe von max. 2.000 Euro, zur Verfügung gestellt durch das Bundesministerium für Frauen, Wissenschaft und Forschung (BMFWF).

Einreichfrist

22.10.2025 – 26.01.2026 | 11:00 Uhr

Die Einreichung der Unterlagen erfolgt ausschließlich über <https://calls.akbild.ac.at/>. Für die Benutzung unseres Einreichsystems <https://calls.akbild.ac.at/> müssen Sie sich einmalig registrieren (falls Sie noch keinen Zugang haben) - bitte verwenden Sie dazu Ihre @student.akbild.ac.at-Adresse, um sich als Studierende_r zu identifizieren. Der Login ist nicht mit dem AkademieOnline-Passwort möglich, da es sich hier um ein eigenständiges System handelt.

Teilnahmebedingungen

Einreichen können alle ordentlichen Studierenden der Akademie der bildenden Künste Wien.

Anforderungen an die Trophäe:

- Exklusive Gestaltung für den *Sustainability Award*
- Überreichung per Hand und Ausstellbarkeit in entsprechenden Schaukästen muss möglich sein
- Einfache Reproduzierbarkeit für weitere Auszeichnungen in den Folgejahren
- Gesicherte Verfügbarkeit der Herstellungsmaterialien und der Herstellung
- Verwendung nachhaltiger Materialien unter Berücksichtigung des gesamten Produkt-Lebenszyklus (z.B. Herkunft der Materialien, Kreislauffähigkeit)

A...kademie der bildenden Künste Wien

- Anbringungsmöglichkeit für eine Plakette oder ähnliches mit Namen des Awards und Jahreszahl (voraussichtlich „Sustainability Award 2026“) sowie Namen der_in Künstler_in muss vorhanden sein
- Die Trophäe soll auch auf Fotografien eindeutig in ihrer Gestalt erkennbar sein und die konzeptionelle Idee wiedergeben

Die_in Gewinner_in des Wettbewerbs erklärt sich bereit, die Realisierung der Trophäe umgehend nach Benachrichtigung zu beginnen und bis spätestens 8. Mai 2026 vier Trophäen bereitzustellen. Die Herstellung der Trophäe geschieht im Verantwortungsbereich der gestaltenden Person, muss jedoch nicht zwingend von dieser selbst ausgeführt werden. Es steht den Teilnehmenden frei, mehr als einen Vorschlag für eine realisierbare Trophäe einzureichen. Maximal drei Entwürfe können in der Einreichplattform hochgeladen werden. Die Dateien sind eindeutig als „Entwurf_1“ „Entwurf_2“ und „Entwurf_3“ zu kennzeichnen und zu benennen.

Die Person, die den Wettbewerb gewinnt, überträgt das Recht der Produktion der ausgewählten Trophäe für zukünftige *Sustainability Awards* an das BMFWF sowie das BMLUK.

Einreichunterlagen

- Vorlage eines Entwurfs in Form einer Skizze, einer Fotomontage, eines Modells oder eines Renderings etc. im Format JPEG oder PDF (maximal 10 MB)
- Objektbeschreibung mit Angaben der zu verwendenden Materialien, der Materialoberflächen und des Gewichts, der Größe, der Herstellungsmethode und möglichen Hersteller_innen (Länge: maximal eine DIN-A4 Seite im Dateiformat PDF)
- Zeitplan und Kostenübersicht inkl. aller zur Produktion von insgesamt vier Stück der Trophäe anfallenden Kosten:
 - Zeitplan ab Gestaltung bis zur fertigen Trophäe. Die Produktionsdauer darf acht Wochen nicht überschreiten.
 - Vorlage einer nachvollziehbaren Kostenkalkulation für insgesamt vier Stück dieser Trophäe in Höhe von insgesamt max. 2.000 Euro
 - Darstellung der Material- und Herstellungskosten
- Lebenslauf (max. eine A4 Seite)
- Inskriptionsbestätigung

Es können nur Bewerbungen mit vollständigen Angaben und Unterlagen, die den oben angeführten Kriterien entsprechen, berücksichtigt werden. Bitte beachten Sie, dass die Einreichfristen unbedingt eingehalten werden müssen, zu spät oder unvollständig eingereichte Anträge können leider nicht mehr berücksichtigt werden.

Bei Rückfragen zur Ausschreibung für die Trophäe wenden Sie sich bitte an akademiestipendien@akbild.ac.at

Weitere Details zum Sustainability Award finden Sie unter www.nachhaltige-uni.ac.at. Bei inhaltlichen Rückfragen zum Sustainability Award wenden Sie sich bitte an anna.sorger-domenigg@bmfwf.gv.at, oder susanne.buck@bmfwf.gv.at

Sustainability Award 2026

The Federal Ministry for Women, Science and Research (BMFWF), the Federal Ministry of Agriculture and Forestry, Climate and Environmental Protection, Regions and Water Management (BMLUK) and the Academy of Fine Arts Vienna are awarding a prize in 2026 for the creation of a trophy | prize sculpture in four copies for the *Sustainability Award*. This award is bestowed upon Austrian universities that have excellently implemented the principles of sustainable development in their institutions and processes. The *Sustainability Award* is awarded every two years as part of a nationwide competition in four categories: Teaching, Research, Embedding, and Cooperation.

Starting in 2026, a new trophy is to be designed that represents a contemporary understanding of the principles of sustainable development as well as sustainable initiatives in higher education. It should also be replicable in multiple copies in the coming years (max. ten).

Award

The prize includes a monetary award of 3,000 Euro as well as compensation for material costs of up to 2,000 Euro, provided by the BMFWF.

Application Deadline

22.10.2025 – 26.01.2026 | 11:00 a.m.

An application is only possible via <https://calls.akbild.ac.at/>. To use our submission system <https://calls.akbild.ac.at/>, you must register once (if you are not registered yet) - please use your @student.akbild.ac.at address to identify yourself as a student.

Login is impossible with the AkademieOnline password, as this system is separate.

Conditions

All regular students of the Academy of Fine Arts Vienna are eligible to apply.

Requirements for the trophy:

- Exclusive design for the *Sustainability Award*
- Must be suitable for proper handling of the trophy in an award ceremony as well as displaying it in appropriate display cases
- Simple replicability for further awards in subsequent years
- Guaranteed availability of production materials and production itself
- Use of sustainable materials, considering the entire product life cycle (e.g., source materials, recyclability)
- Must allow for the attachment of a plaque or similar addition bearing the name of the award and year (such as "Sustainability Award 2026"), as well as the name of the artist
- The trophy should be clearly recognizable in photographs and reflect the conceptual idea

A...kademie der bildenden Künste Wien

The winner of the competition agrees to begin production of the trophy immediately upon notification and to provide four trophies by May 8th, 2026, at the latest.

The designer is responsible for the production of the trophy, although they are not required to handle the manufacturing personally.

Participants are free to submit more than one proposal for a feasible trophy. A maximum of three designs can be uploaded to the submission platform. The files must be clearly labeled as "Draft_1", "Draft_2", and "Draft_3".

The person who wins the competition transfers the right to produce the selected trophy for future Sustainability Awards to the BMFWF and the BMLUK.

Submission Documents

- A draft in the form of a sketch, photo montage, model, or rendering, etc., in JPEG or PDF format (max. 10 MB)
- Object description including details of the materials to be used, surface finishes, weight, size, manufacturing method, and possible manufacturers (length: max. one A4 page in PDF format)
- Timeline and cost overview, including all costs to produce four trophies:
 - Timeline from design to finished trophy. The production time must not exceed eight weeks.
 - A clear cost calculation to produce four trophies, with a total cost of no more than 2,000 Euro
 - Breakdown of material and manufacturing costs
- Curriculum vitae (max. one A4 page)
- Confirmation of enrollment

Only applications with complete information and documents that conform to the criteria listed above can be considered. Please keep in mind that the deadlines must be strictly adhered to; applications that are submitted too late or incomplete cannot be considered at all.

For any inquiries regarding the trophy competition, please contact akademiestipendien@akbild.ac.at

You can find further details on www.nachhaltige-uni.ac.at. For any content-related inquiries regarding the Sustainability Award, please contact anna.sorger-domenigg@bmfwf.gv.at, or susanne.buck@bmfwf.gv.at